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Abstract (en)
The mechanism has a display unit (10) provided with a tooth (14) movably mounted in rotation and positioned by a jumper (16). A driving mobile
(39) is movably mounted in rotation, and comprises a cam (40) and an inverse cam (24), and a spring (38) indirectly cooperates with the cam. The
cam is arranged for pivoting an inverse cam and cam assembly under a relaxation action of the spring in a manner to drive a step of the display unit
and to release the inverse cam of the tooth after driving the assembly by the step of the display unit.

Abstract (fr)
L'invention concerne un mécanisme d'affichage instantané pour pièce d'horlogerie comportant : - un organe d'affichage (10) muni d'une denture
(14), monté mobile en rotation, positionné à l'aide d'un sautoir (16), - un mobile d'entraînement (39) monté mobile en rotation, comprenant une came
(40) et un doigt (24) solidaire en rotation de la came (40), le doigt (24) coopérant avec la denture (14) pour entraîner l'organe d'affichage (10) par
pas, - un ressort (38) coopérant au moins indirectement avec la came (40), - la came (40) étant agencée pour faire pivoter, sous l'action de détente
du ressort (38), l'ensemble doigt (24) - came (40) de manière à entraîner d'un pas l'organe d'affichage (10). La came (40) est, en outre, agencée
pour faire pivoter, sous l'action de détente du ressort (38), l'ensemble doigt (24) - came (40) de manière à dégager le doigt (24) de la denture (14)
après que l'ensemble doigt (24) - came (40) ait entraîné d'un pas le organe d'affichage (10).
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